
   

Fachschaftsrat Chemie 

Humboldtstr. 11 

07743 Jena 

 

Tel.: 0 3641 – 94 80 95 

E-Mail: fsrchemie@uni-jena.de 

 Seite 1 von 8 

 20.10.2016 

Protokoll der FSR-Sitzung vom 03.11.2016 

Anwesenheit
Gewählte Mitglieder: 

Frieda Nagler 

Heiner Schmidt 

Dominic Harz 

Lukas Rabenhold 

Michael Ringleb 

Erik Schröter 

Leila Patzelt (ab TOP 3) 

 

Gäste:  

Jonas Lorey 

Michael Siegmann 

Martin Schröder 

Lisa Linke 

Mona Staudinger 

Anna Wolke (bis TOP 7) 

Martin Turmann (ab TOP 7) 

 

 Beschlussfähigkeit, Protokollkontrolle und Tagesordnung
 6 gewählte Mitglieder sind anwesend, somit ist das Gremium beschlussfähig. 

 Als Tagesordnungspunkte werden festgelegt:  

1. Beschlussfähigkeit und Tagesordnung  

2. Aufgabenabgleich 

3. Berichte aus RdF, StuRa und FSR-Kom 

4. Auswertung der Party am 27.10.2016 

5. Auswertung des Gesprächs mit Frau Aderhold 

6. Werbung für den FSR 

7. Magicturnier 

8. Bachelorüberarbeitungskommision 

8. Nikolausfeier 

10. Lagerfeuerabend 

11. Teamspielevent 

12. Sportturnier 

13. Skatturnier 

14. Bundesfachschaftsrattagung (BUFATA) 

15. Plakate 

16. Finanzen 

17. Nächster Sitzungstermin 

18. Teambildende Maßnahme 

19. Sonstiges 



   

Fachschaftsrat Chemie 

Humboldtstr. 11 

07743 Jena 

 

Tel.: 0 3641 – 94 80 95 

E-Mail: fsrchemie@uni-jena.de 

 Seite 2 von 8 

2. Aufgabenabgleich 

 Die Protokolle Protokolle vom 27.06., 20.09. und 18.10 wurden beschlossen und unterschrieben 

und werden von Yannik zeitnah auf die Homepage gestellt 

 Veit hat seinen Schlüssel erhalten 

 Die BuFaTa wird von den Verantwortlichen besucht. 

 Die Anwesenden sind dazu aufgefordert, sofern Bilder von den STET gemacht wurden, diese auf 

den FSR-PC zu laden  

 Ein bisschen Holz wird von Dominic organisiert. 

 Lukas hat nach Rücksprache mit einer Firma in Apolda eine Exkursion für circa 20 

Teilenehmende organisiert. Diese sollte Anfang Januar stattfinden. 

3. Berichte aus dem RdF, StuRa und FSR-Kom 

 Michael berichtet, dass Benndorf zum Sprecher der FSR-Kom gewählt wurde. Derzeit ist im 20 ct 

Topf relativ viel Geld. Dieses Geld kann für interfachschaftliche Veranstaltungen beantragt 

werden. 

 Frieda berichtet aus dem Fakultätsrat. Es herrscht Uneinigkeit zum Thema Stiftungsuniversität.  

 Frieda berichtet, dass Prof. Pohnert neuer Chef des IAAC ist. Sowohl Prof. Pohnert als auch der 

Dekan Prof. Schubert befürworten, dass der FSR über den Monitor im IAAC wirbt. 

 Der StuRa hat ebenfalls einen neuen Vorstand. Da jedoch die Wahl zum Vorstand nicht schnell 

und kompromisslos durchgeführt werden konnte, kann erwartet werden, dass ebenfalls keine 

schnelle Einigung für den Haushalt des kommenden Jahres erzielt werden kann. Der FSR-sollte 

sich daher auf eine Haushaltslosigkeit Anfang 2017 einstellen. Verträge sollten daher rechtzeitig 

erstellt werden. 

4. Auswertung Party am 27.10.2016 

 Tom lobt die Zusammenarbeit mit den Germanisten, die Kommunikation war hervorragend. 

Auch das verringerte Kontingent an Partykarten soll sich positiv ausgewirkt haben, da schon 

sehr bald eine sehr gute Stimmung war. 

 Tom berichtet, dass insgesamt 400 Leute in die Rose dürfen. Davon waren 200 Karten im 

Vorverkauf verkauft worden. 

 Erik berichtet von Kritik an der Musik in seinem Freundeskreis. Es solle etwas mehr Rock 

gespielt werden, oder sich auf Evergreens konzentriert werden. Gegenstimmen kommen von 
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anderen Anwesenden, da deren Freunde die Musik gelobt haben. Ebenfalls war die Musik sehr 

laut. 

 Frieda merkt an, dass die Soundqualität des Elektroswings nicht optimal war. 

 Mona kritisiert die Stimmung, da sie den Eindruck hatte, dass sich Germanisten nicht mit 

Chemikern mischen. 

 Insgesamt wird das Abendkassenkonzept gelobt und eine erneute Kooperation mit den 

Germanisten angestrebt, eventuell auch mit dem VKKG. Tom möchte sich darum kümmern. Als 

Datum wird der 27.04.17 festgesetzt.  

 Frieda schlägt eine Mottoparty für zukünftige Parties vor. Tom und Martin planen für die ersten 

beiden Januar Wochen. 

 Leila erscheint. 

5. Auswertung des Gesprächs mit Frau Aderhold 

 Dominic fasst die Hintergrundgeschichte für die anwesenden Gäste zusammen. Er berichtet, dass 

das Gespräch sehr konstruktiv war und die aufgetretenen Probleme aus der Welt geschafft 

wurden. Weiterhin seien wegen dem Lehrpreis Kommunikationsprobleme aufgetreten. 

Außerdem wurde eine vertiefte Zusammenarbeit mit dem FSR-Chemie angeregt.  

6. Werbung für den FSR 

 Aus der Didaktik kam das Angebot den FSR auf Lehramtsinfoveranstaltungen vorzustellen. 

Dominic und Frieda haben sich im fünften Semester der Chemie-Lehrämter vorgestellt. Dominic 

schlägt vor, sich bei den chemiebezogenen Matrikeln jeweils einzeln noch einmal vorzustellen.  

 Es wird erzählt, dass der FSR-Mathematik sich wesentlich öffentlicher präsentiert als der FSR-

Chemie. Beispielsweise wird über E-Mail wesentlich mehr Werbung gemacht. 

 Michael S. regt an, gerade in den niedrigen Semestern mehr zu bewerben. Viele Studenten 

entscheiden sich laut ihm nicht gleich im ersten Semester, sondern „schnuppern“ erst einmal in 

die FSR-Arbeit rein.  

 Leila weist darauf hin, dass die Werbung für FSR-Veranstaltungen in diesem Rahmen mit 

durchgeführt werden kann. 

 Michael S. verlässt die Sitzung. 

 Tom merkt an, dass in Anbetracht der gut besuchten Sitzung eventuell keine verstärkte Werbung 

für den FSR notwendig ist. 

 Anna bemerkt, dass für die Erstsemester oft nicht klar ist, was der FSR eigentlich macht und eine 

Infoveranstaltung in den ersten Semestern sinnvoll ist. 
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 Meinungsbild: Wer ist dafür in allen Matrikeln zu werben? 1,7,5 

 Meinungsbild: Wer ist dafür in den niedrigen Semestern Werbung zu machen? (11/1/1) 

 Lukas und Leila gehen Freitag in die AC 1 Vorlesung. 

 Michael R. geht am Mittwoch in die Analytik I Vorlesung. 

 Leila regt an das Programm des FSRs genauer darzustellen, damit auch Leute motiviert werden, 

die sich nur für ein Teilgebiet der FSR-Arbeit interessieren. 

 Martin Turmann betritt die Sitzung. 

7. Magicturnier 

 Martin S. verlässt den Raum. 

Dominic schlägt den 22.11.16 als Termin für das kommende Magic-Turnier mit dem FSR-Physik 

vor. Da das letzte Mal Fachschaftsfremde anwesend waren, wird überlegt für diese eine kleine 

Teilnahmegebühr einzuführen. 

 Tom regt an, fachschaftsfremde Teilnehmer vom Turnier auszuschließen. 

 Anna verlässt die Sitzung. 

 Martin S. betritt den Raum. 

8. Bachelorüberarbeitungskommission 

 Frieda berichtet, dass Herr Schacher sich einer erneuten Bachelorüberarbeitung stellen möchte. 

Dafür sucht er den Dialog mit den Studenten.  

 Als freiwillig melden sich Frieda und Mona, Leila werden Dominic werden als Stellvertreter 

benannt. 

 Als Kritikpunkte wird das fünfte Semester genannt. Hier sind viele Fachliche Dopplungen und 

sehr viele Veranstaltungen.  

 Erik setzt sich bezüglich der Kritikpunkte mit Frieda und Dominic zusammen. 

 Michael R. regt an einen Englischkurs fakultativ für die Studenten anzubieten.  

 Es bildet sich heraus, dass Diskussionsbedarf besteht. 

 Der FSR bildet einen Arbeitskreis, der sich um die Ausarbeitung von Problemen kümmert. 

Hierfür wird ein Datum gesucht. Der Dienstag der 15.11.16 um 17.00 Uhr wird als Termin für ein 

öffentliches Diskussionsforum festgesetzt. 
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9. Nikolausfeier 

 Erik schildert, dass die Matrikel 2012 sich an der Nikolausfeier beteiligen würden. Dazu würden 

Getränke und Bratwürste gegen eine kleine Spende ausgegeben werden. Der Gewinn geht dann 

an das CB-Matrikel. Nach Monas Erfahrungen ist diese Spende auf freiwilliger Basis eine gute 

Möglichkeit Spenden für den Chemikerball zu sammeln. Der 06.12.16 um 18.00 Uhr wird als 

Datum festgesetzt. 

 Als Werbung sollten erneut Nikolausstiefel ausgehängt werden. Dafür kümmert sich Frieda um 

das Erstellen neuer Plakate und bei Bedarf das Basteln neuer Stiefel bis zur nächsten Sitzung. 

10. Lagerfeuerabend 

 Für den Abend sollte Holz, Stöcke, der Brotteig und eine Absprache mit Dr. Kilian erfolgen. 

 Da der festgesetzte Termin für den Lagerfeuerabend zu kurzfristig ist, besteht der Konsens, das 

Stockbrot essen mit der Nikolausfeier zu fusionieren. Dadurch könnte sich der FSR auch an 

seiner traditionellen Nikolausfeier beteiligen. 

 Heiner schreibt bezüglich der Feuerschale eine Mail an Dr. Nestler. 

 Leila informiert sich über die aktuellen Holzpreise. Michael R. erzählt, dass 5 L Holz bei Obi für 

2,50 € erworben werden können. 

11. Teamspielevent 

 Das Teamspielevent wird am 24.11.16 um 17. 00 oder 18.00 durchgeführt. Dafür sollen sich die 

Teams vorher anmelden. Es werden vier Wettbewerbe angestrebt. Die spiele setzten sich aus den 

Bereichen Basteln, 2 x Sport und etwas Witzigem zusammen. Hierbei können kleine Preise 

gewonnen werden, so dass vor allem der Spaß beim Spiel im Vordergrund steht. Als 

Veranstaltungsort werden IAAC, Magnolienhain und Döbereinerhörsaal vorgeschlagen. Die 

spiele werden zeitbegrenzt, sodass die Veranstaltung im Rahmen von 1,5-2 Stunden bleibt. 

 Mona weist darauf hin, für das IAAC die Veranstaltung anzumelden, da sonst das Institut 

abgeschlossen sein wird. 

 Frieda schlägt die ABF als möglichen Veranstaltungsort vor. 

 Weiterhin ist eine kleine Teilnahmegebühr (50 ct pro Person) 

 Ein weiterer Vorschlag wäre auch ein FSR-Team. 

 Dabei würden auf den FSR Kosten im Rahmen von 25 € zukommen. 

 Leila verlässt den Raum. 

 Als Helfer melden sich Dominic, Jonas, Leila, Lukas, Heiner,  
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12. Sportturnier 

 Leila schreibt die PAF und Mathematik wegen einem Sportturnier an. 

13. Skatturnier 

 Das Skatturnier wird am 15.11.16 um stattfinden. Da dies mit der Sitzung kollidiert, fragt Heiner 

nach, ob ein Verschieben auf den 17.11.16 möglich ist. Dafür sind erneut Preise für die drei 

Besten vorgesehen. Im Januar sollte dieses Turnier wiederholt werden, da abzusehen ist, dass die 

Veranstaltung Anklang findet.  

14. Bundesfachschaftsratstagung (Buftata) 

 Alle Teilnehmenden sind am Veranstaltungsort angekommen. 

15. Plakate  

 Dominic verlässt den Raum. 

 Tom erzählt von den Philosophen, dass dort ein Veranstaltungsplan (das sogenannte Philo-

Dings) existiert, in dem die Studenten lesen können, welche Veranstaltungen geplant sind. 

 Dominic betritt den Raum. 

 Leila schlägt eine Liste für die Chemie analog zu den Kolloqiumslisten der GDCh vor.  

 Erik schlägt vor, die Veranstaltungsliste digital im IAAC anzeigen zu lassen. Dabei sollten die 

üblichen Veranstaltungsplakate beibehalten werden. 

 Martin und Heiner weisen darauf hin, dass die Veranstaltungen des FSR grundsätzlich 

gleichmäßig zeitlich verteilt werden sollten. 

 Es werden drei Plakate gestaltet. Dabei teilen sich Skat und Magic ein Plakat. Die Nikolausfeier 

und das Teamspielevent bekommen ein separates. Die digitalen Plakate können ebenfalls im 

IAAC dargestellt werden. Daher wird keine zusätzliche digitale Veranstaltungsliste benötigt.  

16. Finanzen 

 Der LateX Kurs von Philipp Seeber wird als hervorragend bewertet. Daher soll ein Geschenk im 

Wert von 20 € organisiert werden. Michael kümmert sich um das Geschenk. 
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 Beschluss: Wer ist dafür 20 € für ein Geschenk für die Ausrichtenden des LateX Kurses 

bereitzustellen? 7,0,0 

 Beschluss: Wer ist dafür 25 € für das Magicturnier am 22.11.16 für Preise zu beschließen? (7/0/0) 

 Beschluss: Wer ist dafür 30 € für die beiden Skat/Doppelkopp-Turniere im November und Januar 

zu beschließen? 7,0,0 

 Beschluss: Wer ist dafür Veit 5,10 € für das Nachmachen des Schrankschlüssels zu bezahlen? 

(7/0/0) 

 Beschluss: Wer ist dafür dem Bergfestmatrikel 2014 250 € als Verlustausgleich zuzusichern? 

(7/0/0) 

 Beschluss: Wer ist dafür 25 € für das Ausrichten des Teamspielevents zu beschließen? (7/0/0) 

 Beschluss: Wer ist dafür 5 € für rotes Papier für die Nikolausstiefelplakate zu beschließen? (7/0/0) 

17. Nächster Sitzungstermin 

 Der nächste Sitzungstermin wird auf den 15.11.16 19.00 Uhr festgelegt. 

 Sprechzeiten:  Michael R. : 10.11 

18. Teambildende Maßnahme 

 Es soll eine teambildende Maßnahme stattfinden. 

 Es werden Lasertag, Escape Room, Kart-Fahren, Paddeln, Paintball, Cocktailabend, interne 

Weihnachtsfeier, Tagestrip  

 Es sollten mehrere kleine Veranstaltungen gemacht werden und nicht nur eine größere 

Veranstaltung.  

 Lasertag: 9 

 Escape Room: 10 

 Paddeln: 9 

 Kart: 3 

 Paintball: 4 

 Cocktailabend: 13 

 Weihnachtsfeier: 13 

 Weihnachtsmarkt: 12 

 Braueiführung: 4 

 Klausurtagung: 9 

 Tom würde für den Cocktailabend die Cocktails mixen. 

 Dominic schlägt vor einen Wohnheimsgemeinschaftssaal zu verwenden.  
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 Dominic schlägt vor einen Wohnheimsgemeinschaftssaal zu verwenden und fragt wegen einem 

Gemeinschaftsaal im Max-Kade-Wohnheim nach. 

 Leila fertigt einen Doodle für einen Termin an. Lasertag und Escaperoom werden über die 

Doodle erfragt. 

19. Sonstiges 

 Heiner bittet darum, beim Versenden von E-Mails den Namen des Absenders anzugeben, damit 

er weiß, wer die E-Mail gesendet hat. 

 Tom hätte gerne eine schriftliche Bestätigung seines Engagements im FSR. Diese wird von 

Dominic und Frieda angefertigt. 

 Tom regt an einen Newsletter zu verfassen. 

 Michael R. regt an FSR-Pullover oder T-Shirts für die neuen Mitglieder zu bestellen. Dafür 

schreibt Frieda „Hashtex“ an.  

 Frieda weist darauf hin, dass die zentrale Raumverwaltung für den Seminarraum im Dekanat 

verantwortlich ist. 

 Frieda schreibt die Biologen an, bezügliche eines Spieleabends. 

 Frieda informiert sich über mögliche Reiseziele für eine Klausurtagung. 

 Frieda schickt eine Anfrage an den USV bezüglich des Volleyballturniers. 

 Leila verfasst einen neuen Newsletter. Heiner kümmert sich um das aktuelle Mitgliederplakat. 

 Es steht die Möglichkeit eines leicht erweiterten Mail-Verteilers im Raum, so dass Leute, die nicht 

direkt im FSR engagiert sind die Möglichkeit haben, über FSR-Arbeit informiert zu werden. 

 Meinungsbild: Wer ist dafür einen externen FSR-Verteiler für einmalige, veranstaltugnsbezogene 

Helfer zu erstellen? (10/1/2) 

 Die ausgedruckten Tagesordnungspunkte kamen sehr gut an. 

 

 

 

 

 

Erik Schröter 

Protokollführer 

Frieda Nagler 

FSR-Sprecherin 

 


